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per coloro che amiamo 

“Un dono”
Prendi un sorriso,

regalalo a chi non l’ha mai avuto.
Prendi un raggio di sole,

fallo volare là dove regna la notte.
Scopri una sorgente,

fa bagnare chi vive nel fango.
Prendi una lacrima,

posala sul volto di chi non ha pianto.
Prendi il coraggio,

mettilo nell’animo di chi non sa lottare.
Scopri la vita,

raccontala a chi non sa capirla.
Prendi la speranza,
e vivi nella sua luce.

Prendi la bontà,
e donala a chi non sa donare.

Scopri l’amore,
e fallo conoscere al mondo.
                     (M. K. Gandhi) 



Stato, Regioni, Città metropolitane, Province e Comuni favoriscono 
l’autonoma iniziativa dei cittadini, singoli e associati, per lo svolgimento di 
attività di interesse generale, sulla base del principio di sussidiarietà 

(Costituzione italiana, art. 118, comma 4)

Care cittadine e cari cittadini,
il 21 novembre, assieme a tanti altri sindaci provenienti da ogni 
parte d’Italia e di diverso colore politico, abbiamo manifestato 
la nostra decisa opposizione a una successione di manovre fi -
nanziarie che stanno strozzando migliaia di Comuni, molti dei 
quali sono già in default o a rischio fallimento. In molti Comuni 
non si pagano più con regolarità gli stipendi ai dipendenti. Qui 
non si stanno tagliando gli sprechi, ma i servizi ai cittadini e 
alle imprese, essenziali per la competitività e la tenuta socia-
le e democratica. Il patto di stabilità ci costringe a cercare sul 
territorio risorse sempre più grandi (quest’anno 2 milioni e 750 
mila euro per Corsico), da accantonare senza alcuna possibilità 
di poter rispondere in modo adeguato ai bisogni dei cittadini e 
alle esigenze di manutenzione di edifi ci, strade e marciapiedi. 
Non condividiamo la scelta di distribuire i tagli in modo indiffe-
renziato, senza distinzione tra chi amministra in modo respon-
sabile le proprie risorse e chi usa il denaro pubblico in modo 
improprio. Stiamo lavorando seriamente per rendere il nostro 
Comune e il nostro Paese sempre più competitivi e vivibili, ma 
in una condizione di crescente diffi coltà. La protesta di una par-
te sempre più grande di cittadini contro la “casta” si sta trasfor-
mando genericamente in antipolitica e i sindaci sono il primo 
fronte che viene attaccato. E questo non ci aiuta. Perché noi 
non siamo la “casta”. Stiamo amministrando con correttezza e 
onestà la cosa pubblica e ci stiamo impegnando direttamente 
per denunciare l’evasione fi scale e altre forme di illegalità che 
sottraggono risorse al nostro Paese e quindi ai servizi e alla ma-
nutenzione del territorio. 
Dal livello locale, vogliamo contrapporre la buona politica alla 
politica del malaffare, quella che non disdegna di fare affari con 
le mafi e o con imprenditori disonesti. La corruzione e la collu-
sione tra sistema pubblico e mercato accresce i costi e le di-
sfunzioni a danno soprattutto dei cittadini più poveri ed esclusi. 
Quella politica ha portato il nostro Paese alla disperazione. Noi 
vogliamo contrastarla. Ma non siamo da soli. A credere in un’I-
talia con la schiena dritta c’è un esercito di cittadini attivi e di 
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volontari che ogni giorno, caparbiamente, danno il loro piccolo 
grande contributo per cambiare il mondo.

Per superare la crisi della democrazia: 
cittadinanza attiva e volontariato
La crisi epocale di cambiamento che stiamo vivendo non è solo 
economica, ma anche culturale e investe le scelte individuali 
e collettive, gli stili di vita, i modelli di sviluppo e di società. La 
rivitalizzazione della democrazia appare come il tema centrale. 
Una democrazia fondata sui principi della gratuità e della soli-
darietà, della giustizia sociale e del bene comune, del rispetto e 
della cura dell’ambiente, della sussidiarietà, del riconoscimento 
delle diversità. E nella nostra città associazioni, operatori eco-
nomici e cittadini/e attivi/e, che vivono fortemente nelle loro 
coscienze l’appello al bene comune, stanno già sperimentan-
do laboratori di nuova cittadinanza, applicando il principio di 
sussidiarietà, prendendosi cura dei beni di tutti o regalando un 
sorriso, una parola di conforto, cibo, vestiti, inclusione, sapere e 
cultura. A tutte queste persone, alla parte migliore della società 
civile, il capitale sociale più prezioso della nostra comunità, va 
la gratitudine dell’Amministrazione e della città tutta. Ai genitori 
che hanno imbiancato le scuole, alle aziende che hanno regala-
to contributi o materiali, alle associazioni che hanno tenuto oc-
chi e cuore aperti sui bisogni delle persone più fragili, ai cittadini 
e alle cittadine che hanno offerto il 
loro tempo e la loro passione per 
rendere più bella e più accoglien-
te la nostra città, a tutte le persone 
che hanno pagato onestamente le 
tasse e continuano a credere testar-
damente nel dovere dell’onestà a 
dispetto dei tanti “furbi” che hanno 
devastato il nostro Paese: grazie di 
cuore e buon Natale!

INSERIRE LOGO

Le manovre fi nanziarie, risultato di una politica scellerata ed egocentrica, hanno messo in ginocchio 
i Comuni. C’è però un cuore pulsante al quale rivolgere un grande grazie 
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SPECIALE NATALE

Doppio appuntamento con i concerti di Natale proposti 
dalla civica scuola di musica “Antonia Pozzi”: il coro fem-
minile “In…Canto” si esibirà su musiche della tradizione 
natalizia dal mondo martedì 18 dicembre alle ore 21, nella 
chiesa di Sant’Antonio di Padova in piazza Giovanni XXIII, e 
venerdì 21 dicembre alle ore 21, nella chiesa dei SS. Pietro 
e Paolo in via Cavour. L’appuntamento del 21 è dedicato 
alla memoria di Giovanna Sessa, ex assessora, presidente 

della commissione biblioteca, donna molto attiva nel socia-
le e nella promozione della cultura: il concerto sarà accom-
pagnato da letture della compagnia teatrale “Non a caso”. 

Martedì 18 e venerdì 21 dicembre, rispettivamente 
nelle chiese di Sant’Antonio e dei SS. Pietro e Paolo 
si esibirà il coro femminile “In…Canto” della civica 
scuola di musica “Antonia Pozzi”

NATALE IN MUSICA 
CON I CONCERTI IN CHIESA

GLI AUGURI DELLE CONSULTE
Sabato 22 dicembre, dalle ore 15 alle 18,nelle piazze 
cittadine si svolgerà l’iniziativa “Tanti auguri da Babbo 
Natale”, con musica, dolci e regali ai più piccoli a cura 
delle Consulte cittadine (Nord, Sud, Stranieri). In piazza 
Europa, via Cavour, via Sant’Adele, al centro Falcone, al 
Giorgella, al parco Cabassina e al quartiere Burgo/Villette 
verranno distribuiti regali e caramelle ai bambini presenti 
da “Babbo Natale”. 
Facciamo rivivere i giocattoli dimenticati!
Nel rispetto del non consumismo, della solidarietà e dello 
scambio, è prevista una raccolta per recuperare i giochi 
che giacciono nelle cantine, nei solai o sulle mensole a 
prendere polvere, dimenticati: rispolverati, incartati e por-
tati dal Babbo Natale presente all’iniziativa, potranno do-
nare ad altri bambini un momento di magia. 

DUO DI SOLISTI PER L’UTL
Giovedì 20 dicembre, alle ore 15, nel teatro di via Verdi 2, 
all’interno del programma dell’Università del tempo libe-
ro, si terrà il concerto “Note di Natale”, con Laura Fedele 
(pianoforte, voce, fi sarmonica e percussioni) e Sandro Ce-
rino (sax alto e soprano, clarinetto basso e fl auto basso). Un 
duo formato da eccellenti solisti e capace di spaziare nella 
musica con grande eclettismo: lirismo e ritmicità si alterne-
ranno armoniosamente, grazie anche all’uso particolarissi-
mo degli strumenti a fi ato. Tra i brani che il duo proporrà: 
Angeli negri (con testo originale spagnolo), Ave Maria di 
Gounod, Natale (F. De Gregori), Halleluja (J.Buckley), Win-
ter wonderland, God rest you merry gentlemen, A child is 
born, Chi vo’ bene…(Chi vuol bene alla Madonna dell’Ar-
co, canzone popolare napoletana), Jesus that’s my king, 
Christmas blues e Silent night.

della commissione biblioteca, donna molto attiva nel socia-
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SPECIALE NATALE

Certamente abbiamo sperimentato, almeno una volta nel-
la vita, la gioia di essere aspettati da qualcuno che deside-
rava tanto che tu arrivassi. Che gioia poter riabbracciare i 
propri fi gli o la persona amata, che magari sono venuti ad 
aspettarti dopo una lunga assenza e non vedevano l’ora 
che tu arrivassi e stringendoti fra le braccia ti sussurrano: 
“Mi sei mancato proprio tanto!”. 
Viceversa, che tristezza è la vita quando non ti aspetta nes-
suno! Eppure, anche questa è un’esperienza inevitabile: 
prima o poi ci accorgiamo di essere soli di fronte al desti-
no, anche se siamo in mezzo a tanta gente! Ciò di cui noi 
abbiamo bisogno non è semplicemente di una compagnia 
qualunque, ma di un amico, di amici che ti aspettano, per-
ché tu sei importante fi no al punto che se non ci sei, si sente 
la tua mancanza e tutto cambia.

Pubblichiamo gli auguri della chiesa cattolica e della chiesa evangelica di Corsico

“È NATALE OGNI VOLTA CHE SORRIDI 
A UN FRATELLO E GLI TENDI LA MANO”

“È Natale ogni volta che sorridi a un fratello e gli tendi la mano. È Natale ogni volta 

che rimani in silenzio per ascoltare l’altro. È Natale ogni volta che non accetti quei prin-

cipi che relegano gli oppressi ai margini della società. È Natale ogni volta che speri con 

quelli che disperano nella povertà fi sica e spirituale. È Natale ogni volta che riconosci 

con umiltà i tuoi limiti e la tua debolezza. È Natale ogni volta che permetti al Signore di 

rinascere per donarlo agli altri” 

(Madre Teresa di Calcutta)

La parola Natale, dal latino, signifi ca letteralmente “relati-
vo alla nascita“. Tutti gli uomini celebri hanno i loro natali, 
ma il natale per eccellenza è associato a una persona uni-
ca e irripetibile nella storia: Gesù Cristo. Gesù è nato per 
liberare l’uomo dal peccato e instaurare il Regno di Dio 
sulla terra. Molto spesso, si perde di vista il signifi cato vero 
della nascita di Gesù e la si riduce a un semplice scambio 
di doni, svilendo la natura stessa di questo evento. Nella 
Bibbia, al cap. 24:17 dei Numeri, troviamo un’antica pro-
fezia così registrata: “Lo vedo, ma non ora; lo contemplo, 
ma non vicino: un astro sorge da Giacobbe, e uno scet-
tro si eleva da Israele… Da Giacobbe verrà un dominato-
re…”. Una profezia ritenuta autorevole dagli astrologi e 
astronomi del tempo di Gesù, che cominciarono a scrutare 
i cieli in attesa di un segno che annunciasse la nascita di 
questo “astro” divino. Il segno che videro fu probabilmen-

Questo bisogno di essere utili, di essere necessari, di essere 
aspettati è ciò a cui vuole rispondere il Natale. Infatti, Colui 
che ci ha fatti, l’origine e il fi ne della nostra vita, per farci 
capire la preziosità della nostra esistenza, si è fatto un Bam-
bino; così piccolo cosicché diventasse evidente che ha biso-
gno di te! Il Mistero si è fatto carne, un uomo come me, per 
mendicare il mio cuore. Non ci chiede di cambiare, di essere 
bravi, coerenti! Lui lo sa che siamo dei poveretti. 
Dio ci aspetta, come un bambino che tende la mano al suo 
papà non tanto perché vuole delle cose, ma perché vuole 
solo restare con lui. Sì, il Mistero vuole restare con te, Dio 
vuole te, così come sei, per renderti felice. Dio ti aspetta: 
forse conviene aspettarLo anche noi e accoglierLo. 
Buon Natale. 

don Savino

te la congiunzione di Giove e Saturno nella costellazione 
dei Pesci. Questo era la “traccia” tanto attesa dagli astro-
logi Caldei che, memori dell’antica profezia del libro dei 
Numeri, si mossero verso Betlemme per celebrare l’evento 
portando dei doni: oro, incenso e mirra. 
I Magi percorsero centinaia di chilometri per onorare il Re-
dentore dell’umanità, evidenziando l’universalità dell’avve-
nimento, che non riguardava solo gli ebrei, ma tutti i popoli 
della terra. La gioia dei Magi fu immensa perché legata alla 
gioia del cielo: “Non temete, perché io vi porto la buona 
notizia di una grande gioia che il popolo avrà: oggi, nella 
città di Davide, è nato per voi un Salvatore, che è Cristo, il 
Signore” (Lc 2:11). Il nostro auspicio è che tutti noi, anche 
quest’anno, possiamo “muoverci” come i Magi verso la fon-
te della vera gioia: Cristo Gesù il Signore.                                                    

a cura della chiesa evangelica di Corsico

Natale: c’è sempre Uno che ti aspetta

Muoversi verso la fonte della vera gioia
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CORSICO PARTECIPAZIONE

I gruppi di cammino sono attività organizzate in cui adulti e 
anziani si ritrovano due o tre volte la settimana in un luogo 
e a orari defi niti per camminare insieme, lungo un percor-
so urbano o extra-urbano sotto la guida di un conduttore 
(walking leader). Da alcuni mesi, a Corsico sono attivi tre 
gruppi, con l’obiettivo di promuovere il benessere psico-
fi sico attraverso l’attività motoria. L’OMS (Organizzazione 
mondiale della sanità) infatti ricorda che uomini e donne di 
ogni età possono trarre vantaggio anche solo svolgendo ogni 

Due o tre volte la settimana, attraverso i tre gruppi 
di cammino organizzati da Auser, centro anziani 
Cabassina e circolo ricreativo Giorgella, si fa un po’ 
di moto divertendosi

PRENDITI CURA DI TE, FAI MOVIMENTO 
IN COMPAGNIA!

giorno 30 mi-
nuti di eserci-
zio moderato, 
un fattore di 
cruciale impor-
tanza sia nella 
p revenz ione 
delle più diffu-
se malattie, sia per il benessere fi sico, psichico e sociale. I 
gruppi di cammino sono organizzati dalle associazioni Au-
ser, centro anziani Cabassina e circolo ricreativo Giorgella 
in collaborazione con l’assessorato alle Politiche sociali e 
l’ASL Milano 1.

I benefi ci 
La pratica di una regolare attività motoria anche moderata 
produce risultati fi n dall’inizio, contribuendo a: 

• ridurre il sovrappeso diminuendo la percentuale del 
grasso corporeo a vantaggio della massa muscolare

• migliorare la capacità respiratoria e l’ossigenazione 
dei tessuti 

• ridurre i battiti del cuore sia a riposo sia sotto sforzo

• migliorare la pressione del sangue e la sensazione di 
benessere

• diminuire i disturbi dell’umore. 

Inoltre, se praticata per lunghi periodi:
• preserva la fl essibilità dei diversi segmenti del corpo

• contribuisce a mantenere le capacità di equilibrio e 
di cordinazione dei movimenti e la loro velocità di ese-
cuzione 

• favorisce il rilassamento, la riduzione dello stress, la 
stabilizzazione dell’umore 

• consente di mantenere il tono e la forza muscolare, 
una buona funzionalità articolare e di conservare un 
rapporto favorevole tra massa adiposa e massa muscola-
re, così da ritardare l’insorgenza di disabilità funzionali.

Inoltre l’esercizio fi sico regolare induce, negli anziani, un 
effetto favorevole su tre dei principali fattori di rischio di 
caduta cioè l’equilibrio, il tono muscolare e l’osteoporosi. 

A chi rivolgersi per partecipare 
ai gruppi di cammino

• per il centro anziani “Parco Cabassina”: Liliana Ferro-
nato, e-mail ferronato.liliana@libero.it

• per il centro civico “Parco Giorgella”: Silvana Torchio, 
e-mail giorgellaxsempre@gmail.com, cell. 338.1257105 

• Auser Corsico, piazza G. Falcone: e-mail ausercorsi-
co@tiscali.it, tel. 02.45119542. 

La Consulta 
dei cittadini stranieri
A rappresentare i cittadini stranieri residenti a Corsi-
co, c’è la Consulta: un organo composto da tredici 
membri, di cui nove sono eletti dalla popolazione 
straniera residente e quattro nominati dalla sindaca. 
La Consulta promuove la partecipazione dei cittadi-
ni migranti, esprime le loro esigenze e collabora con 
l’Amministrazione comunale per favorire l’incontro e 
il dialogo tra le diverse culture presenti nella città.
I membri
Maria Lucia Alves da Silva (Brasile)
Mohamed Kamal Ashraf Mohamed Salah 
Abdelkader (Egitto)
Carmen Rosa Avila Sanchez (Perù)
Sandra Cvitan Krunic (Serbia)
Papa Dieng (Senegal)
Mostafa El Galady (Egitto)
Aziz El Kabir (Marocco)
Najla Jebabli (Tunisia)
Gregory Alexander Lopez Cabrera (Santo Domingo)
Marlon Efren Mina Monroy 
(Equador)
Diana Pilar Rojas Armas 
(Equador)
Issa Samba (Senegal)
Ling Ling Ye (Cina).
La coordinatrice della Con-
sulta dei cittadini stranieri è 
Najla Jebabli (nella foto). 
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CORSICO PARTECIPAZIONE

Si tirano le somme del progetto di mobilità ciclabile 
promosso da Legambiente e Fiab Ciclobby assieme 
ai Comuni di Assago, Cesano Boscone e Corsico, 
con il fi nanziamento dalla Fondazione Cariplo

I RISULTATI DEL PROGETTO 
“VADOINBICI”

“VadoInBici” è il progetto di mobilità ciclabile che ha pre-
so il via nel febbraio del 2011 con l’obiettivo di migliorare 
la qualità della vita di chi usa abitualmente la bicicletta. È 
stato promosso da Legambiente e Fiab Ciclobby assieme 
ai Comuni di Assago, Cesano Boscone e Corsico, con il fi -
nanziamento dalla Fondazione Cariplo. L’Amministrazione 
corsichese - recependo i suggerimenti emersi dal lavoro di 
confronto con le associazioni e la cittadinanza - ha attivato 
alcuni interventi a favore dei ciclisti. Il primo ha riguardato il 
percorso ciclabile lungo il Naviglio che attraversa il paese: la 
pista ciclabile che da Milano arriva ad Abbiategrasso è utiliz-
zata da numerosi appassionati delle due ruote, ma proprio il 
tratto di alzaia nel territorio di Corsico è l’unico aperto alle 
macchine ed è sempre molto traffi cato. 

Allargamento dei marciapiedi
Per questo motivo, sono stati fi ssati i limiti di velocità dei 
mezzi a motore a 30km/h in quel tratto di strada, posizio-
nando apposita segnaletica. In più, all’interno di VadoInBici, 
l’Amministrazione sta realizzando un intervento di allarga-

mento dei marciapiedi a favore dei pedoni e delle biciclet-
te, la razionalizzazione dei parcheggi per eliminare la sosta 
selvaggia, nel tratto di città che collega il ponte di piazza 
Cervi con Buccinasco, passando per le scuole dell’infanzia 
e primaria Salma.

Collaborazione attiva
“Promuovere la mobilità ciclabile, puntando anche sull’in-
tegrazione tra i diversi mezzi di trasporto pubblico - dichia-
ra l’assessora a Mobilità e trasporti Rosella Blumetti - non 
è certamente facile in una realtà come la nostra dove non 
esiste un reticolo importante di piste ciclabili preesistenti. 
Attraverso ‘VadoinBici’, abbiamo voluto puntare su tre ele-
menti che riteniamo fondamentali: la partecipazione attiva 
delle cittadine e dei cittadini, che hanno presentato proposte 
trasformate poi in progetti che intendiamo attuare, grazie alla 
supervisione scientifi ca di Ciclobby; la creazione di una rete 
sovraccomunale anche di ‘attori’, per favorire la mobilità tra i 
nostri territori, i cui confi ni sono spesso indefi niti; sviluppare 
una collaborazione attiva con numerose associazioni e con 
le scuole corsichesi, affi nché ciascuno possa fare la sua parte 
in un processo educativo che è appena iniziato. Le numero-
se persone che hanno preso parte alle iniziative promosse 
dimostrano che c’è grande interesse sull’argomento. Ora si 
tratta di condividere con loro anche interventi più strutturali, 
come la realizzazione di ciclovie, una delle quali è in fase 
di ultimazione”.

PARTECIPAZIONE ED 
                  EDUCAZIONE CIVICA
“Carta bianca alla città”: con questo messaggio rivolto alle 
cittadine e i cittadini l’Amministrazione comunale ha voluto 
promuovere la Giunta itinerante in ogni zona di Corsico. Tre 
incontri molto partecipati, che hanno permesso di defi nire le 
priorità strategiche per la seconda parte del mandato della 
sindaca. Un’occasione di confronto, ma soprattutto di par-
tecipazione attiva che proseguirà con incontri mirati anche 
nei prossimi mesi. Perché le duecento persone presenti nel 
salone parrocchiale di piazza Europa, il centinaio al Lavagna 
e al Giorgella e la quarantina nella sala “La pianta” dimo-
strano che è diffuso il desiderio di ascoltare, confrontarsi e 
proporre. I problemi evidenziati dai cittadini sono pressoché 
una costante in ogni quartiere e su questi temi la Giunta Fer-
rucci intende intensifi care gli interventi. Viene chiesta mag-
giore pulizia del territorio, la sistemazione dei marciapiedi e 
delle strade e più interventi delle forze dell’ordine. Ma sono 
stati in molti a evidenziare anche la perdita costante di senso 
civico da parte di alcune persone che chiedono tanto alle 
istituzioni, ma non rispettano semplici regole di convivenza. 

“La pulizia del-
la città riguarda 
anche chi la vive 
- ha detto un cit-
tadino che vive a 
Corsico da oltre 
70 anni - non 
solo chi è incari-
cato di pulirla ed 
è tenuto a rispon-

dere alle nostre richieste”. Le assessore e gli assessori hanno 
comunque precisato che la ditta incaricata della pulizia del 
territorio, che è una società partecipata del Comune, è stata 
più volte sanzionata e si sta individuando, con Cesano Bo-
scone e Pieve Emanuele, un percorso più incisivo. Mentre 
per le strade e i marciapiedi, l’assessora Leodilla Zibardi ha 
evidenziato lo sforzo che si sta facendo, compatibilmente 
con risorse sempre più scarse. Sulla sicurezza, l’assessore 
Livio Colombo ha sottolineato la volontà di intensifi care la 
collaborazione con le forze dell’ordine. “Servono patti di 
convivenza - ha detto la sindaca - con i quali ciascuno di 
noi faccia la sua parte, perché oggi c’è forse troppo indivi-
dualismo”. 

“
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dere alle nostre richieste”. Le assessore e gli
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CORSICO AMBIENTE

GUIDA ALL’USO DELLA 
PIATTAFORMA ECOLOGICA
In via Monferrato angolo via Sella, è attiva la piattaforma eco-
logica comunale, alla quale è possibile portare tutti quei rifi uti 
che per dimensioni o tipologia non possono essere smaltiti con 
il tradizionale sistema di raccolta domestica (porta a porta):
•  batterie d’auto
• cartucce di toner
•  computer
•  elettrodomestici (lavatrici, frigoriferi,ecc…)
•  farmaci e medicinali scaduti
•  ingombranti (come materassi, divani, mobili ecc…)
•  lampade al neon
•  legno
•  materiali derivanti da piccoli lavori di ristrutturazione 
 (macerie, lavandini ecc…)
•  oli e grassi animali e vegetali
•  oli minerali
•  pile e batterie
•  pneumatici

•  polistirolo
•  prodotti etichettati con simbolo “T” e/o “F” ad esempio  
 vernici, smalti, colle non viniliche, acquaragia, diserbanti,  
 diluenti
•  rottami metallici
•  televisori.

Alla piattaforma è possibile conferire anche tutti i tipi di rifi uti 
soggetti a raccolta differenziata porta a porta (ad eccezione 
del secco e dell’umido):
•  carta e cartone
•  imballaggi in plastica, lattine in alluminio e banda stagnata,  
 tetrapak
•  sfalci vegetali e ramaglie
•  vetro.
 
La piattaforma è aperta:
•  lunedì, martedì, giovedì e sabato dalle 8 alle 12 e dalle 14  
 alle 16.30 (mercoledì chiuso) 
•  venerdì dalle 8 alle 12 (chiuso al pomeriggio) 
•  domenica dalle 10 alle 12.
È gestita dalla cooperativa Spazio Aperto (tel. 02. 42292073).
Il servizio è gratuito per tutti i cittadini residenti.

La bellezza di una città è il risultato anche di una maggiore 
pulizia: un primo obiettivo sono i mercati, dove la raccolta 
differenziata non viene praticamente fatta. “Non possiamo 
chiedere ai cittadini di essere rigorosi nella separazione dei 
rifi uti domestici - precisa l’assessora all’Ambiente Rosel-
la Blumetti - e poi consentire di non preoccuparsene alla 
maggior parte dei circa novanta ambulanti autorizzati a 
vendere sul nostro territorio”. 
Questo accade nonostante il Comune distribuisca ogni set-
timana circa 250 sacchetti per l’indifferenziato, dei quali 
ne vengono restituiti il 9%, e vi siano una quarantina di 
bidoni per l’umido che, nella stragrande maggioranza dei 
casi, vengono ritirati da Area sud Milano vuoti. 
Aspetti che l’assessora Blumetti e l’assessore alla Polizia lo-
cale Livio Colombo hanno fatto presente anche in una let-
tera che è stata distribuita di recente a tutti i commercianti 
ambulanti. 

Si rispettino le regole!
“Credo non sia più tollerabile - precisa l’assessore Colom-
bo - che non si presti attenzione sia ai problemi di igiene 

Ha preso il via l’intervento deciso dalla Giunta per 
risolvere il problema della scarsa differenziazione 
dei rifi uti e pulizia delle aree di mercato da parte dei 
commercianti ambulanti

MERCATI: SANZIONI A CHI 
NON DIFFERENZIA 

pubblica e di decoro, sia ai costi in più che occorre so-
stenere se i rifi uti non vengono differenziati correttamente. 
Abbiamo chiesto più volte e in ogni modo la massima col-
laborazione e ora intendiamo ricordare che ci sono delle 
sanzioni”. 

Tra le sanzioni, anche la sospensione
In particolare, chi non rispetterà quanto previsto dal rego-
lamento comunale per i servizi di smaltimento rifi uti sarà 
sanzionato con un’ammenda da 25 a 500 euro. È anche 
prevista una sospensione temporanea del mercato.

pubblica e di decoro, sia ai costi in più che occorre so-
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Economia buona. Economia cattiva. Aziende che lavorano 
nel rispetto delle leggi, anche di mercato. Aziende colluse 
con la criminalità organizzata o che prediligono la strada del-
la corruzione per imporsi, alterando in questo modo le regole 
della concorrenza. Cosa possono fare le Amministrazioni co-
munali per assicurare una gestione trasparente degli appalti 
pubblici, per favorire un’economia buona sui propri territori, 
per attivare progetti che valorizzino le risorse economiche 
delle proprie zone capaci di dare una risposta alle domande 
sociali della popolazione? 

Appuntamento in gennaio
Il 24 gennaio prossimo, il gruppo “Corsicolegalità” sta or-
ganizzando la seconda giornata della “Scuola delle buone 
pratiche 2012-2013” assieme a Terre di Mezzo e Lega delle 
Autonomie, che hanno ideato la formula del confronto tra 
amministratori pubblici su temi di attualità. Gli organizzato-
ri sono già al lavoro per defi nire il programma che vedrà la 
partecipazione di autorevoli ospiti e il coinvolgimento di as-
sociazioni professionali di categoria, tra le quali anche Asso-
lombarda e Confcommercio. La formula sarà simile a quella 
del primo incontro: alla mattina un incontro aperto e nel po-
meriggio i laboratori, per approfondire alcuni degli argomen-
ti trattati nella prima parte della giornata. Sul sito istituzionale 
(www.comune.corsico.mi.it) verranno pubblicati tutti i detta-
gli. La partecipazione è gratuita. 

L’iniziativa del 30 novembre
D’altra parte, la signifi cativa partecipazione al primo appunta-
mento, dedicato al contrasto al gioco d’azzardo e organizzato 
il 30 novembre scorso, dimostra che l’interesse sui temi della 
legalità è molto alto tra amministratori locali di ogni colore 

CORSICO LEGALITÀ

Dopo il successo dell’iniziativa del 30 novembre 
scorso, alla quale hanno preso parte oltre cento 
amministratori comunali e provinciali, non solo 
della Lombardia, prosegue la “Scuola delle buone 
pratiche”

“LEGALITÀ ED ECONOMIA IN UN COMUNE”
IL 24 GENNAIO 2013 

politico. Si attendeva una cinquantina di persone, ne sono ar-
rivati oltre 120. Dall’incontro è emerso che i sindaci sono la 
frontiera più avanzata sul territorio, anche nell’innovazione. 
È quindi fondamentale costruire una rete con tutti i soggetti 
attivi, per riuscire a contrastare, sotto diversi punti di vista, il 
fenomeno sempre più preoccupante del gioco d’azzardo. Un 
contrasto che è anche sfi da educativa, con il coinvolgimen-
to di genitori, insegnanti, associazioni. Puntando anche sul 
recupero del gioco ludico e sul coinvolgimento diretto degli 
esercenti. 

La lettera
Con un comunicato uffi ciale protocollato nel dicembre 
2010, la lista civica “Uniti per Corsico” aveva dichiara-
to la propria decisione, assunta in sede di assemblea dei 
soci del 24/11/2010, di sfi duciare il consigliere Giacomo 
Di Capua, non ritenendolo più il portavoce della lista in 
Consiglio comunale. Tale decisione, comunicata a tut-
ta l’Amministrazione comunale nonché a tutti i partiti di 
maggioranza, è a tutt’oggi valida ed era stata presa, stante 
le posizioni assunte dal consigliere Di Capua apertamen-
te in contrasto con la linea dalla nostra lista, che invece 
continua ad appoggiare la Sindaca e la Giunta in carica. 
Pertanto, ribadiamo che l’associazione “Uniti Per Corsico” 
ha come suo unico rappresentante in seno all’Ammini-
strazione comunale l’assessore Emilio Guastamacchia e 
che l’associazione continua a partecipare alle riunioni di 
maggioranza, dalle quali invece è stato escluso nel lontano 
2010 il consigliere Di Capua. Nell’articolo presente sul nu-
mero 8 de “Il Giornale di Corsico”, Giacomo Di Capua rap-
presenta solo ed esclusivamente se stesso e non la nostra 
associazione, come erroneamente asserito dallo stesso. 

L’associazione “Uniti per Corsico”

La risposta
Il Giornale di Corsico mette a disposizione due pagine 
dedicate agli interventi dei gruppi consiliari e non entra 
nel merito dei contenuti degli stessi. 

politico. Si attendeva una cinquantina di persone, ne sono ar-
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CORSICO NOTIZIE

GRAZIE DINA! 
Il 30 novembre scorso è de-
ceduta, all’età di 90 anni, 
Dina Lupattelli, insegnante 
di intere generazioni di cor-
sichesi che hanno frequen-
tato la scuola elementare 
Dante. “Una maestra ecce-
zionale - ricorda un’alunna 
che ha frequentato la prima 
elementare nel 1961 - per-
ché era severa, ma capace di tirar fuori da ogni bambino 
il meglio. Le piaceva moltissimo il suo lavoro e stare in 
mezzo ai piccoli. Ci ha insegnato delle regole di vita che 
ci hanno accompagnato nella crescita e se molte compa-
gne di classe sono ancora oggi mie amiche lo devo a lei”. 
Anche le sue colleghe la ricordano con affetto. Il ricordo 
che Dina lascia nel cuore di coloro che l’hanno cono-
sciuta e hanno condiviso con lei la vita professionale si 
può riassumere in una parola: “accoglienza”. Il calore di 
un sorriso, la dolcezza, la misura delle parole e la since-
rità d’animo erano il suo biglietto da visita.

LA “GIORNATA DELLA MEMORIA”
Domenica 27 gennaio, alle ore 17, nello spazio GheroArtè 
in via Gramsci 4 (ex stazione F.S.) per la “Giornata della me-
moria”, in commemorazione delle vittime del fascismo e del 
nazionalsocialismo, gli strumentisti della civica scuola di mu-
sica “Antonia Pozzi” e gli attori del ComTeatro, con la regia 
di Claudio Orlandini, presentano “Vi sarà ancora tempo?”, 
incentrato sul “Quartetto per la fi ne del tempo” composto da 
Olivier Messiaen. Scritto con mezzi di fortuna ed eseguito da 
prigionieri del campo di concentramento di Gorlitz il 15 gen-
naio 1941, alla presenza di prigionieri e guardie, il “Quartet-
to per la fi ne del tempo” di Olivier Messiaen è ancora oggi un 
monumento vivo alla necessità della bellezza, del pensiero 
e della poesia. Proprio le sue origini, così duramente dentro 
il tempo della storia, fanno di questo capolavoro un medium 
tra diverse sfere di consapevolezza.

Il comandante Fausto Romeo della Croce Verde APM 
vuole ringraziare i cittadini che hanno dimostrato la loro 
generosità durante la festa patronale e a Ognissanti, con-
sentendo l’acquisto di nuovi importanti presidi di soccor-
so. La città ha infatti a disposizione un nuovo zaino, ric-
co di accessori utili per il primo soccorso, e un secondo 
defi brillatore (strumento salvavita che consente di essere 
ancora più effi caci nel brevissimo tempo). La Croce Verde 
APM - presente sul territorio di Corsico dal 1975 grazie 
all’impegno dei volontari, che forniscono un valido aiuto 

GRAZIE DI “CUORE” A TUTTI VOI

a chi ne ha bisogno tutti i giorni dell’anno, 24 ore su 24 - 
è orgogliosa di comunicare l’obiettivo raggiunto e augura 
buone feste a tutti.

Buon compleanno, nonna Paola!
Il 15 novembre, Paolina Lamberti Pezzoni ha festeggiato 
il suo centesimo compleanno, circondata dall’affetto dei 
fi gli Guido e Anna, della nuora Olga, dei nipoti e proni-
poti. Sentiti auguri dalla redazione.

i tirar fuori da ogni bambino
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GRUPPI CONSILIARI

Fermiamo la 
cementificazione nel Parco 
agricolo sud Milano! 

Il Consiglio provincia-
le del 5 luglio scorso ha 
adottato una delibera che 
sottrae altri 100mila me-
tri quadrati del Parco sud 

per ampliare un centro di smistamento 
a Vignate. Alla delibera hanno votato 
contro solo PRC-PdCI, SEL e IdV. La 
stessa delibera era stata votata dall’as-
semblea dei sindaci del Parco sud, 
dove erano assenti 29 dei 61 sindaci 
dei Comuni del Parco, tra cui purtrop-
po anche Corsico, e 23 dei 32 presenti 
hanno votato a favore della cementi-
fi cazione di un altro pezzo del Parco 
sud. È l’ennesimo episodio che tenta di 
cancellare l’agricoltura, il Parco agrico-
lo sud e il trasporto pubblico a favore 
della cementifi cazione e delle autostra-
de (come la tangenziale est esterna), a 
cui come Federazione della Sinistra ci 
opporremo in tutte le sedi, dalla Pro-
vincia, ai Comuni, alle lotte territoriali.
Non solo in difesa, ma anche in modo 
proattivo, promuovendo e sostenen-

Il bluff del decreto di 
riordino delle Province 

Il decreto di riordino delle 
Province: cambiare tutto, 
affi nché tutto resti com’è. 
Se Monti voleva davvero 
garantire una discontinu-

ità nella politica, gli sarebbe bastato 
approvare la nostra proposta di legge 
sostenuta da 400.000 cittadini per can-
cellarle tutte le Province.
Il provvedimento, che salva ben 51 enti 
provinciali su 86, rischia per giunta di 
saltare se non sarà approvato entro 
Natale sia alla Camera che al Senato. 
E quindi, sotto l’albero, gli italiani fi ni-
ranno per trovare i costi della politica 
belli intatti e infi occhettati: mentre si 
aumentano le tasse alle fasce sociali 
più deboli e si tagliano senza remore 
i fondi per i servizi primari, il rubinetto 
degli sprechi resta aperto al massimo. 
L’Italia dei Valori è la sola forza in Par-
lamento che ha sempre detto, chiaro e 
tondo, che le Province sono enti inuti-
li e costosi: dalle parole siamo passati 
anche ai fatti, raccogliendo le fi rme dei 
cittadini e presentando una proposta di 
legge popolare per abolirle.
Le Province costano miliardi di euro 
ogni anno senza fornire un utile servi-
zio ai cittadini. Soprattutto di fronte a 
una crisi dai risvolti sempre più dram-
matici e all’aumento della distanza 
tra le istituzioni e la società civile. Per 
questo, noi abbiamo proposto di rivo-
luzionare davvero il sistema di governo 
locale anche eliminando le migliaia 
di inutili consigli di amministrazione. 
Monti, al contrario, ha assecondato le 
politiche lobbiste e corporative della 
casta e i poteri forti. Per questo, restia-
mo fi no all’ultimo all’opposizione e la-
voriamo a un Governo di centrosinistra 
forte, basato su un programma politico 
alternativo e su un’alleanza chiara.
Buone Feste a tutti 

Gruppo consiliare IDV
Idv.Corsico@alice.it

Il mondo nel quale viviamo 
La nostra lista civica trae 
consensi da cittadini ide-
ologicamente schierati 
in posizioni politiche di-
verse, che trovano con-

divisione dalla passione per l’interesse 
della città. Queste caratteristiche otten-
gono conferma anche nella composi-

La Giunta Ferrucci a metà 
legislatura. Un disastro non 
annunciato 

Se governeranno fi no al 
2015, Corsico sarà stre-
mata. 
Una Giunta partita nel 
2010, accompagnata dal-

la simpatia dei corsichesi.
A metà del guado, risultati zero. La cit-
tà è abbandonata a se stessa, la politi-
ca sociale, che era un vanto del nostro 
Comune, è stata azzerata. Guardate un 
po’ che fi ne farà il centro diurno an-
ziani: ceduto alla gestione privata. È 
solo un piccolo esempio. Ma la nostra 
sindaca, però, gira mezzo mondo per 
dire a tutti che lei è contro la mafi a. 
Sforzo che condividiamo in pieno. Ma 
sarebbe più opportuno che fosse ac-
compagnato da un impegno quotidia-
no e costante sui problemi della città. 

Impegno che manca totalmente e voi, 
cittadini corsichesi, lo sapete bene.
Non ci sono soldi per nessun bisogno 
e nessuna necessità urbana, però si 
spendono quasi 62.000 euro per affi -
dare al PIM uno studio di fattibilità del 
nuovo palazzo municipale. I cittadini 
corsichesi devono ancora esprimere 
col voto, in consultazione, il loro pa-
rere sulla localizzazione dell’opera, 
ma si spendono già risorse importanti e 
preziose, che avrebbero potuto invece 
alleggerire qualche sofferenza umana, 
per pagare uno studio che risulterà pro-
babilmente inutile, visto che nascerà la 
città metropolitana. Quando è stata de-
cisa tale spesa, vi era già notizia riguar-
do all’importante riforma della città 
metropolitana. A che servirà, quindi, il 
nuovo palazzo municipale? Ma soprat-
tutto, perché spendere tutti questi soldi?
Ogni cittadino e/o cittadina che si ve-
drà negato un aiuto da questa Ammini-
strazione rifl etta, bene, su come questa 
Giunta spende risorse pubbliche im-
portanti. Meditate gente, meditate.

Giacomo Di Capua
capogruppo consiliare Uniti per Corsico

giacomodicapua@yahoo.it

zione del direttivo dell’associazione 
stessa, dove regna la passione per la 
democrazia.
Con questi criteri viviamo positivamen-
te l’esperienza in corso - al momento 
in cui scriviamo - nel popolo del cen-
trosinistra, che porterà a individuare 
la persona di riferimento, per quella 
coalizione politica, quale esito di un’e-
spressione democraticamente raggiun-
ta. Per lo stesso motivo, auspichiamo 
che anche l’avversa alleanza politica 
possa esprimere analoghe scelte gene-
rate dalla base, non imposte da vertici-
smi di sorta o calcoli interessati.
Noi crediamo che la democrazia 
rappresentativa abbia più ragione di 
essere quando i suoi rappresentanti 
nascono dall’applicazione della de-
mocrazia diretta; solo seguendo questi 
percorsi è possibile garantire la genu-
ina trasparenza nella gestione della 
cosa pubblica. Siamo inoltre convinti 
nell’affermare il diritto-dovere di par-
tecipare attivamente alla vita politica, 
nella consapevolezza che le espressio-
ni di protesta possono generare solo 
inutili valvole di sfogo. La protesta in 
assenza di proposte è fi ne a se stessa, 
mentre è necessario produrre progetti, 
possibilmente positivi.
Questi sono i criteri essenziali della 
nostra lista civica senza i quali ne ver-
rebbe meno la sua stessa esistenza.

Gruppo consiliare Insieme per Corsico
www.insiemepercorsico.it
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Il sindaco predica bene, 
ma razzola male 

Siamo rimasti sorpresi 
dalla notizia che il nostro 
sindaco, invece di ammi-
nistrare Corsico, è in giro 
non più per l’Italia, ma per 

l’Europa, per illustrare il buon esempio 
del nostro Comune in tema di legalità. 
Ci siamo chiesti: ma con quale corag-
gio il sindaco si fa portavoce di questo 
tema, quando:
1. ha affossato la richiesta di costitu-
zione di una Commissione d’indagine 
sulle farmacie comunali 
2. ha abbandonato l’aula assieme alla 
sua maggioranza al momento del voto, 
rifi utando di inviare tutti gli atti delle 
farmacie comunali e i verbali del Con-
siglio comunale alla Procura della Re-
pubblica 
3. non ha fi rmato la convenzione per 
aderire alla stazione unica appaltante 
che, com’è noto, ha lo scopo di assicu-
rare la trasparenza, la regolarità e l’e-
conomicità della gestione dei contratti 
pubblici e di prevenire il rischio di in-
fi ltrazioni mafi ose. 
Di fronte a questi tre esempi eclatanti, 
che dimostrano che il nostro sindaco 
ha assunto comportamenti che sem-
brano incoerenti rispetto a quanto con-
tinua a sbandierare, noi Valastro, Mei 
e Cetrangolo ci chiediamo se non è il 
caso di fermarsi a rifl ettere e soprattutto 
a impegnarsi ad amministrare Corsico, 

GRUPPI CONSILIARI

2012: un anno difficile 
affrontato con lucidità 

Si chiude un anno diffi cile 
in cui l’Amministrazione 
ha fatto fronte alle diffi -
coltà con lucidità e consa-
pevolezza dei propri ruoli 

e responsabilità. Nel corso dell’anno, si 
sono garantiti di nuovo virtuosi equili-
bri di bilancio rispettando una volta di 
più l’impegnativo patto di stabilità, no-
nostante ulteriori tagli dei trasferimenti 

dallo Stato e garantendo al contempo i 
servizi alla città con particolare atten-
zione alle fasce deboli; ricordiamo in 
proposito l’esenzione dall’addizionale 
Irpef per i redditi fi no a 15.000 euro.
Nel corso dell’anno è stato approvato 
il PGT, atto cardine per lo sviluppo at-
tuale e futuro della città, con focus par-
ticolare sul contenimento del consumo 
di suolo. Le istanze della città sono sta-
te ascoltate con numerosi incontri pub-
blici in occasione della presentazione 
delle opzioni di bilancio e in vista della 
defi nizione delle priorità per il prossi-
mo anno.
Si è confermato il riferimento a valori 
di legalità e trasparenza con effi caci 
azioni di contrasto a evasione ed elu-
sione fi scale sul territiorio e con inizi-
tive istituzionali per tenere alta l’atten-
zione sul tema.
Attenzione che si è rivolta anche al 
tema del gioco d’azzardo, vera piaga 
sociale, con un atto deliberativo del 
Consiglio comunale volto a contrastar-
lo e con la recente organizzazione di 
un convegno sovracomunale sul tema.
Il gruppo consiliare del Partito Demo-
cratico, ribadendo il proprio pieno 
sostegno alla nostra Amministrazione, 
coglie l’occasione per augurare a tutti 
i cittadini un buon Natale e un felice 
anno nuovo. 

Gruppo consiliare Partito Democratico
info@pdcorsico.it - www.pdcorsico.it

do i progetti, come BuonMercato di 
Corsico, che danno la possibilità ai 
cittadini di acquistare a fi liera corta e 
km0 e ai piccoli agricoltori del Parco 
agricolo sud di vivere difendendo il 
nostro territorio. Per questo, abbiamo 
accolto la proposta di SEL di una mo-
zione, fi rmata da tutta la maggioranza, 
che impegna la sindaca a votare sem-
pre a favore della difesa del Parco agri-
colo sud, vedendo la sua intangibilità 
come un’opportunità per un differente 
sviluppo. E per questo siamo d’accordo 
con la proposta della Giunta di inserire 
15 ettari di aree agricole di Corsico nel 
Parco agricolo sud Milano, per tutelarli 
ancora di più dalle possibili specula-
zioni immobiliari.

Gruppo consiliare 
Federazione della Sinistra

info@sinistracorsico.org
www.sinistracorsico.org

che ha molti problemi irrisolti. A chi 
giova che la nostra città venga associa-
ta a comportamenti mafi osi? Non sa-
rebbe meglio agire con fatti e non con 
parole per contrastare tale fenomeno 
criminale? In realtà, la città è sempre 
meno sicura e la percezione d’insicu-
rezza del cittadino è sempre più alta. 
Abbiamo però la sensazione che al no-
stro sindaco piace molto avere visibili-
tà personale sui giornali, non badando 
alle relative conseguenze per l’immagi-
ne di Corsico. Come si suole dire: “Pre-
dica bene, ma razzola male!”.
I consiglieri Valastro, Cetrangolo e Mei 
augurano a tutta la città un buon Nata-
le e un felice anno nuovo.

Gruppo consiliare Popolo della Libertà
pdl-corsico@tiscali.it
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